

Haut-Ogooué/Département de Bayi-Brikolo/Aboumi/Session ordinaire du Conseil départemental

Le budget primitif adopté à plus de 77 millions de francs



Le bureau du Conseil départemental de Bayi-Brikolo.



Une phase des travaux.

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

LES membres du Conseil départemental de Bayi-Brikolo, dans la province du Haut-Ogooué, se sont réunis dimanche dernier, à la salle polyvalente de la commune d'Aboumi, dans le cadre de leur première session ordinaire de l'an-

née en cours. Les travaux, dirigés par le président dudit Conseil, Yves Zacharie Okindja, ont été ouverts par le préfet dudit département, Éric Angouga, représentant la tutelle.

À l'ordre du jour, l'examen et l'adoption du budget primitif pour l'exercice 2019, que les conseillers ont finalement arrêté, à l'unanimité des membres présents, à la

somme de 77 millions 911 852 francs.

De même, on note qu'au cours de cette session, plusieurs projets de délibération ont été présentés et adoptés par l'ensemble de ces élus départementaux. Notamment, le projet autorisant le Conseil départemental de Bayi-Brikolo à s'octroyer, à hauteur de 13 millions de francs, un vé-

hicule pick-up d'une cabine, à usage commercial; celui autorisant le président du Conseil à "agir, engager et représenter" l'institution à tout moment. Ce d'autant que l'état actuel de la route dans cette circonscription administrative ne favorise pas toujours la mobilité de l'ensemble des conseillers. Aussi, sur la base de cette autorisation, le président

a-t-il obtenu le droit d'engager des experts pour la construction d'un plan de développement local, sous la coordination de leur représentant à l'Assemblée nationale, Jean Bosco Ndjounga qui, par ailleurs, prenait part aux travaux. Notons enfin, que dans leur majorité, les conseillers ont validé le projet visant à ériger un village artisa-

nal à la "Sébé". Il s'agit, en réalité, d'un projet en partenariat avec le Conseil municipal d'Aboumi, lequel, veulent croire les élus, est de nature "à embellir l'environnement, attirer les investisseurs, les touristes, créer l'emploi et surtout favoriser les échanges commerciaux avec les frères voisins de la République du Congo".

Ngounié/Département de la Dola/Développement

Ndendé fait sa mue !

Y.K.M.
Ndendé/Gabon

S'IL est vrai que la ville de Ndendé, chef-lieu du département de la Dola, attire par son côté pittoresque et sa propreté, il est aussi manifeste que ces derniers temps, de nombreuses actions sont à mettre à l'actif de la nouvelle équipe municipale, conduite par Batsiélili Idoundou, qui mériteraient des encouragements. En effet, ce dernier n'a pas attendu bien longtemps, après avoir bénéficié de la confiance de ses administrés, pour se mettre au travail et imprimer sa marque.

Il a, conformément aux attentes des populations, anticipé en convoquant le 13 septembre dernier, la première session ordinaire du Conseil municipal, au cours de laquelle les membres ont adopté le budget primitif de la commune, en nette hausse. À près de 86 millions de francs l'exercice précédent, celui-ci est passé en recettes et dépenses à 144 millions 264 081 francs.

Cette session inaugurale du Conseil municipal consistait à baliser le terrain, afin de voir de quoi l'on dispose et engager sans tarder le développement de la cité, qui tient vraiment à cœur M. Batsiélili Idoundou, l'édile jurant la main sur le cœur œuvrer très activement dans le sens de la matérialisation de ses



Jusqu'à inexistante, l'éclairage public est devenu une réalité à Ndendé.

idées, celles grâce auxquelles il a été élu à la tête du Conseil municipal. Plusieurs actions déjà perceptibles en sont la preuve.

Ndendé doit à l'homme, qui bénéficie de l'entière confiance des cadres de la localité, l'éclairage public qui lui faisait tant défaut. Alors que les lampadaires bien installés depuis des lustres aux abords des rues n'étaient là que pour la forme, pour des raisons que seuls les techniciens de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) connaissent. Pour contourner la difficulté, Batsiélili Idoundou a dû recourir à l'énergie solaire.

Ainsi, la rue principale partant du quartier Mindanda à l'entrée de la ville à celui de Mouniondzi, sur la voie conduisant à Lebamba, est pavée de cocotiers plantés



Les travaux d'embellissement donnent aujourd'hui fière allure à la ville.



Le mausolée Pierre Mamboundou dont les travaux ont repris il y a peu, devrait être inauguré prochainement, participant ainsi à l'embellissement de la cité.

par ses soins qui donnent à l'artère fière allure. La bretelle allant du "Carrefour du bonheur" à Malaba, sur la route de Tchibanga, inexplicablement restée sur un bon kilomètre sans bitume, alors que toutes les voies sont recouvertes de macadam, a bénéficié d'une attention particulière et fait l'objet pour le moment des travaux d'amélioration. Ceux-ci devraient s'achever par le revêtement en bitume : tel est en tout cas l'engagement pris par le maire, qui fait des pieds et des mains pour convaincre, y compris tous les opérateurs économiques, pour qu'ils se joignent à son action.

Grâce à sa détermination, les agents municipaux s'appliquent dans des travaux de ravalement des bâtiments publics, qui ont pris un coup de vieux. Il est question pour Batsiélili Idoundou d'offrir au plus pressé un cadre de travail acceptable et sécurisant aux employés de l'administration, entre autres. Pour contribuer davantage à rendre Ndendé propre, des bacs à ordures sont installés ci et là, pendant que l'on s'affaire à construire, à des endroits savamment étudiés, des sites où devraient être déposées des ordures. Bref, des actes susceptibles de rendre optimistes les plus sceptiques des citoyens de la cité, quant à l'efficacité de la nouvelle équipe municipale. Pourvu que tout cela dure...